

L'Histoire de la Bretagne

Les origines

Il y a très longtemps, à la Préhistoire, des hommes vivaient déjà en Bretagne. Ils ont laissé des traces comme les menhirs et les dolmens, qu'on peut encore voir aujourd'hui (comme à Carnac).

Les Bretons arrivent

Au Ve siècle, des peuples venus de Grande-Bretagne fuient les envahisseurs. Ils s'installent en Armorique (l'ancien nom de la Bretagne) et lui donnent le nom de Bretagne. Ils y apportent leur langue, leur culture celtique et leur foi chrétienne.

La Bretagne face à Charlemagne et aux Carolingiens

Au VIIIe siècle, Charlemagne, roi des Francs, veut contrôler toute la région. Mais les Bretons résistent. Grâce à leur connaissance du terrain (forêts, marais, côtes) et à leur courage, ils empêchent l'armée franque de prendre le pouvoir. Plus tard, en 845, un chef breton, Nominoë, bat les Francs à la bataille de Ballon. La Bretagne garde ainsi une certaine indépendance.

Un duché puissant au Moyen Âge

Au Moyen Âge, la Bretagne devient un duché dirigé par des ducs. Elle garde son indépendance face au royaume de France. Les ducs bretons ont leur armée, leur monnaie et leur parlement. Il y a des conflits, comme la guerre de Succession de Bretagne au XIVe siècle, entre deux familles qui veulent devenir duc (l'une soutenue par le Royaume de France, l'autre par l'Angleterre). La Bretagne résiste, notamment grâce à des ducs comme Jean IV ou François II.

L'union avec la France

Anne de Bretagne est une femme très importante dans l'histoire de la Bretagne. Elle n'a que 11 ans lorsqu'elle devient Duchesse de Bretagne. Mais la France veut que la Bretagne fasse partie de son royaume. Le roi de France, Charles VIII, envoie son armée pour envahir la Bretagne. Anne veut défendre son duché, mais elle est obligée d'accepter le mariage proposé par le roi. En 1491, Anne épouse Charles VIII. Elle devient reine de France, tout en restant duchesse de Bretagne. Elle promet de défendre les droits de la Bretagne autant qu'elle le peut. Quand Charles VIII meurt, Anne se remarie avec le nouveau roi, Louis XII. Encore une fois, elle est à la fois duchesse et reine. Anne de Bretagne essaie toute sa vie de garder l'indépendance de la Bretagne.

En 1532, la Bretagne est officiellement rattachée à la France. Elle ne sera plus un duché indépendant.

Une région de marins

Avec ses ports comme Saint-Malo, Brest ou Lorient, la Bretagne devient une région de pêcheurs et de commerçants. Les marins bretons partent très loin, jusqu'au Canada !

La Bretagne aujourd'hui

Aujourd'hui, la Bretagne est une région dynamique, fière de sa culture, de ses fest-noz (fêtes traditionnelles), de sa musique celtique, de ses galettes... et de ses pluies ! On y parle encore le breton et le gallo. On qualifie souvent ses habitants "d'irréductibles Bretons": un peuple qui ne se laisse pas faire!

🌟 La Bretagne est une terre fière de son histoire, de ses traditions et de sa langue ! 🌟